

## **BAB IV**

### **PEMBAHASAN DAN EVALUASI**

#### **4.1 Pembahasan**

Desa Gunung Rejo Kecamatan Way Lima Kabupaten Pesawaran merupakan salah satu desa transmigrasi tertua yang ada di Lampung. Dimana setiap proses bisnis yang dilakukan oleh para pemilik UKM masih dilakukan dengan cara tradisional. Masyarakat setempat masih memegang dan menganut adat atau kebiasaan yang begitu kental dengan norma yang diterapkan di desa tersebut. Oleh karena itu kami mahasiswa PKPM IIB Darmajaya melakukan pengabdian kepada masyarakat desa, dengan mengimplementasikan ilmu yang kami dapat.

Berikut ini adalah beberapa kegiatan yang kami lakukan selama proses PKPM berlangsung :

##### **4.1.1 Kegiatan di UKM Tali Kur Selama Proses PKPM**

###### **1. Manfaat dan Keuntungan Inovasi Produk UKM Tali Kur**

Setelah melakukan inovasi produk Tali Kur, tentu ada manfaat yang didapatkan dari inovasi produk tersebut yaitu agar produk yang dihasilkan semakin banyak di produksi, usaha UKM Tali Kur bisa lebih berkembang, membuat usaha UKM lebih maju lagi, dan produk yang dibuat mengikuti perkembangan zaman. Manfaat penambahan produk juga dapat memperluas jenis produk yang akan di perjualbelikan. Keuntungan dari inovasi produk tali kur yaitu

mendapatkan nilai jual dan untuk menambah pendapatan dari hasil inovasi produk Tali Ku dan dengan adanya tambahan produk bisa meningkatkan kualitas UKM..

## **2. Promosi Produk Secara Online**

UMKM Indah Tali Kur adalah usaha mandiri yang sebelumnya hanya mempromosikan produknya secara offline. Oleh karena itu, kami membantu mempromosikan lebih luas melalui media sosial agar masyarakat dapat mengetahui usaha UMKM Indah Tali Kur tersebut. Menurut kami, saat ini telah banyak masyarakat yang menggunakan media sosial Instagram sebagai gaya hidup dan untuk berbelanja, maka dari itu kami menggunakan media sosial Instagram sebagai media untuk mempromosikan Indah Tali Kur. Akun Instagram yang kami buat sangat membantu kami dalam mempromosikan produk Indah Tali Kur. Didalam akun Instagram @indah\_talikul, terdapat gambar produk yang sudah kami posting dan telah kami edit semenarik mungkin agar menarik pengguna Instagram untuk membeli produk UMKM Indah Tali Kur. Di dalam Instagram Indah Tali Kur terdapat juga email, nomor telepon dan alamat. Hal ini bertujuan untuk mengefisienkan biaya promosi, membantu menemukan pelanggan baru, dan memperluas target pasar.

### **3. Pembuatan Video Profil Desa dan UKM**

Video yang kami buat memiliki 4 bagian antara lain:

a. Pengenalan motif dasar

Bagian ini menjelaskan bagaimana cara membuat motif dasar yang akan dijadikan tas dengan berbagai motif.

b. Pembuatan tas dari tali kur

Pada bagian ini berisi tentang bagaimana cara membuat tas dengan bahan tali kur.

c. Pembuatan produk inovasi

Pada bagian ini kami mencoba untuk membuat produk inovasi baru untuk mengembangkan pemanfaatan pengetahuan keterampilan, serta pengalaman untuk memperbaiki atau menciptakan suatu produk baru.

d. Proses finishing

Proses Finishing merupakan tahapan akhir dari pembuatan produk berbahan dasar Tali kur ini, yaitu melanjutkan hingga selesai setiap tahapan proses pembuatan produk dari tali kur hingga produk tersebut dapat dipakai.

### **4. Pembuatan Website UKM Tali Kur**

Tujuan dan maksud dari pembuatan web ini adalah untuk mempublikasikan potensi, kegiatan dan hasil dari Home Industry Desa Gunung Rejo kepada masyarakat luas secara elektronik, hal ini karena pengaruh oleh kemajuan teknologi yang semakin pesat. Selain itu

manfaat pembuatan web yaitu sebagai media promosi ,pengenalan produk atau merek,dan untuk membangun brand dan reputasi.

#### **5. Hasil merek dan kemasan**

Hasil dari pembuatan merek atau kemasan dilakukan bersama pemilik UKM Indah Talikur, karena selama ini pemilik UKM Indah Talikur membuat sebuah usaha belum memiliki merek dan kemasan sebagai identitas usaha, untuk membuat sebuah identitas perlu adanya merek dan kemasan supaya usaha tersebut memiliki legalitas usaha. Hasil dari pembuatan merek dan kemasan, UKM Indah Talikur sudah mempunyai merek atau kemasan sendiri dalam menjalankan sebuah usaha yang mampu bersaing dengan pembisnis lainnya.

#### **6. Program Pembuatan Laporan Keuangan Sederhana**

Karena belum adanya Laporan Keuangan ini maka kami memberikan Pelatihan kepada pemilik UKM Tali Kur untuk membuat laporan keuangan agar lebih mengetahui berapa modal yang dikeluarkan dan laba yang dihasilkan dalam pembuatan Tas dari Tali Kur tersebut. Pembuatan laporan pembukuan sederhana dan perhitungan harga pokok penjualan dimulai sesudah dilakukan perencanaan usaha kepada UKM Tali Kur. Dimana sebelumnya UKM ini belum memiliki laporan keuangan sehingga uang masuk dan keluar tidak pernah dicatat juga laba yang diperoleh hanya dikira-kira saja tidak pasti.

#### **4.1.2 Kegiatan Sosial Masyarakat di Desa Gunung Rejo**

## **1. Kegiatan Seminar Bahaya Narkoba Kepada Anak MTs N2 Pesawaran**

Di sekolah MTs N2 Pesawaran Hasil survei PKPM kami kepada guru-guru menunjukkan bahwa banyak anak-anak yang merokok, ngelem dan minum-minuman alkohol. Bahkan tak jarang, anak –anak yang masih di bawah umur menggunakan Ganja kering atau Rokok ganja. Anak – anak dibawah umur yang menggunakan Narkoba tidak di ketahui oleh orang tuanya. Maka dari itu, kami tim pelaksana melakukan kegiatan seminar tentang Bahaya Penggunaan Narkoba dan bahayanya ngelem bagi kesehatan.

## **2. Pelatihan Komputer Kepada Anak Mts N2 Pesawaran**

Kegiatan ini kami laksanakan di minggu ketiga, sasaran kami tertuju kepada anak-anak MTs N2 Pesawaran terutama yang kelas sembilan yang akan melaksanakan Ujian Nasional Berbasis Komputer (UNBK). Kegiatan ini kami lakukan selama dua hari dan respon yang ditunjukkan oleh seluruh guru-guru di sekolah tersebut sangat positif di setiap kegiatannya. Pelatihan komputer diikuti oleh 132 anak dan pelatihan ini kami berikan merupakan pelatihan berupa microsoft word dan pelatihan komputer dasar seperti pengenalan keyboard, cara mengetik, memberi warna dan lain lain. Pelatihan ini diharapkan dapat memberikan pembelajaran yang berharga sehingga anak-anak di sekolah MTs N2 Pesawaran dapat memiliki kemampuan akademik yang mumpuni untuk dapat bersaing di lingkungan pendidikan yang lebih lagi nantinya

## 4.2 Evaluasi

Dalam melaksanakan program kerja pada UKM Tali Kur terdapat beberapa hal yang perlu di evaluasi yaitu pada saat menjahit furing Mbak Indah tidak memiliki mesin jahit sehingga Mbak Indah menjahit furing ke tempat penjahit sehingga mengeluarkan ongkos untuk menjahit furing tersebut. Kami sudah berkerja sama dengan pemerintah desa tersebut supaya ada bantuan mesin jahit untuk mengembangkan usaha UKM tersebut.